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Réunion ordinaire publique datée le 15 octobre 2024 

Réunion ordinaire publique de la Ville de Belle-Baie 
 
PROCÈS-VERBAL - ADOPTÉ 
 
Date : 15/10/2024 
Heure : 18 h 30 
 
Présence : 

 
 
                                                                                                                                                             
  
 
        1. APPEL À L'ORDRE 
 
Le maire appelle à l’ordre la rencontre. 
 
 
 
        2. CONSTATATION DU QUORUM 
 
La greffière municipale confirme le quorum. 

Présents / présentes : 
 

D. Guitard, maire  
J.-G. Grant, maire suppléant 
R. Arseneau, conseiller 
O. Dilhac, conseiller 
C. Doucet, conseiller 
G. Frenette, conseiller 
M. Larivière, conseillère 
J. Olivier, conseiller 
A. Bard-Lavigne, conseillère 
 
 
W. St-Laurent, greffière municipale 
D. Boudreau, conseillère en ressources humaines et greffière adjointe 
M. Courtin, directrice des services administratifs et initiatives corporatives 
M.-A. Godin, directeur des services aux citoyens 
B. Seymour, conseillère stratégique en communication numérique 
R. Doucet, trésorier 
R. Peñarroya, analyste technique senior 

 
Absents / Absentes :  
A. Noël, conseillère 
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        3. DÉCLARATION DE CONFLITS D'INTÉRÊTS 
 
Aucun conflit d’intérêts déclarés. 
 
 
        4. APPROBATION DE L'ORDRE DU JOUR 
 
 
Proposé par :  C. Doucet, conseiller 
 
Appuyé par :    M. Larivière, conseillère 
 
 
Que l’ordre du jour soit approuvé comme présenté. 
 
 
Vote : 
 
 
 

 Motion adoptée 

 
 
        5. PRÉSENTATIONS ET INTERVENTIONS DU PUBLIC 
 
 
            5.1. Terrains extérieurs de Pickle-Ball - par Marcel Arsenault 
 
Monsieur Marcel Arseneau, au nom du club Pickle-Ball Belle-Baie, propose au conseil 
municipal de modifier le terrain de Pickle-Ball dans le secteur de Nigadoo pour ajouter des 
surfaces de terrains additionnels. 
 
Il fait le point sur la projection des coûts pour le projet proposé.  Il termine en mentionnant que 
ce projet serait un bel ajout aux infrastructures déjà existantes dans ce secteur. 
 
 
 
            5.2. Département des finances - Rapport d'analyse financière des édifices 
municipaux 
 
Le trésorier présente au groupe l’analyse financière des édifices municipaux de le Ville de Belle-
Baie. 
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        6. APPROBATION DES PROCÈS-VERBAUX 
 
 
            6.1. Séance ordinaire publique tenue le 17 septembre 2024 
 
 
Proposé par :  R. Arseneau, conseiller 
 
Appuyé par :  G. Frenette, conseiller 
 
 
Que le procès-verbal de la séance ordinaire publique tenue le 17 septembre 2024 soit approuvé 
comme distribué. 
 
 
Vote : 
 
  Motion adoptée 

 
 
 
        7. AFFAIRES DÉCOULANT DES PROCÈS-VERBAUX 
 

Aucune affaire découlant des procès-verbaux. 
 
 
 
        8. EXPOSÉS DES MEMBRES DU CONSEIL ET DIRECTION GÉNÉRALE 
 
 
            8.1. Conseillère M. Larivière 
 
 La conseillère Larivière fait le point sur la dernière rencontre du comité de surveillance 
 Financier.  Elle a également informé le groupe des activités organisées par le comité des 
 Bassins versants au cours de la période estivale. 
 
 
 
            8.2. Conseillère A. Noël 
  
 La conseillère Noël était absente. 
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            8.3. Conseiller J. Olivier 
 
 Le conseiller Olivier a fait une mise à jour de la réunion du Plan maître en loisir, laquelle 
 il a assisté le 24 octobre.  Il fait également le point sur les comités des nouveaux
 arrivants, Surplus et bâtiments et arrêtés. 
  
 Il a également informé le groupe qu’il a assisté à une séance sur les mesures d’urgence et 
 qu’il a également assisté à une rencontre Teams sur les gaz à effet de serre. 
 
 
            8.4. Conseiller G. Frenette 
 
 Le conseiller Frenette mentionne avoir participé à une activité pour les employés 
 municipaux ainsi qu’une une activité organisée par l’hôpital régional chaleur pour les 
 nouveaux arrivants. 
 
 Il informe également le groupe qu’il a assisté à une rencontre organisée par la CSR 
 concernant la mise en candidature 2029 du Congrès mondial acadien. 
  
 Il termine en mentionnant au groupe qu’il a assisté au débat provincial qui a lieu à 
 Fredericton, le 10 septembre. 
 
  
            8.5. Rapport de l'équipe administrative 
 
 La directrice des services administratifs et initiatives corporatives informe le groupe que 
 les travaux sur le budget 2025 ont débuté. 
  
 Elle termine en faisant le point sur l’assemblé générale annuelle de la Maison de l’Acadie 
 dont elle a assisté. 
 
            8.6. Rapport du maire 
 
 Le maire énumère la liste des événements et des rencontres qu’il a assisté depuis son 
 dernier rapport, du mois de septembre. 
 
 
        
 9. CORRESPONDANCE REÇUE ET ENVOYÉE 
 
 Le maire demande aux membres du conseil s’ils ont des questions ou des commentaires 
 concernant le rapport  de correspondance envoyé de la part de la greffière, par courriel
 le 8 octobre. 
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        10. RÉSOLUTIONS ET ARRÊTÉS MUNICIPAUX 
 
 
            10.1. Proposition - Arrêté 2024-07BZ - arrêté visant à modifier l'arrêté 25-2010 
intitulé "Arrêté de zonage de la Ville de Beresford" - 286, chemin Morrison - secteur 
Beresford - deuxième lecture par titre 
 
 
Proposé par :  J.-G. Grant, maire suppléant 
 
Appuyé par :  A. Bard-Lavigne, conseillère 
 
 
 
Que l'Arrêté 2024-07BZ intitulé « Arrêté visant à modifier l'arrêté 25-2010 intitulé «  Arrêté 
de zonage de la Ville de Beresford » » soit passé en deuxième lecture (par titre). 
 
 
Vote : 
 
  Motion adoptée 

 
 
 
            10.2. Proposition - Arrêté 2024-07BZ - arrêté visant à modifier l'arrêté 25-2010 
intitulé "Arrêté de zonage de la Ville de Beresford" - 286, chemin Morrison - secteur 
Beresford - troisième lecture par titre 
 
 
Proposé par :  C. Doucet, conseiller 
 
Appuyé par :  G. Frenette, conseiller 
 
 
Que l'Arrêté 2024-07BZ intitulé « Arrêté visant à modifier l'arrêté 25-2010 intitulé «  Arrêté 
de zonage de la Ville de Beresford » » soit passé en troisième lecture (par titre). 
 
 
Vote : 
 
  Motion adoptée 
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            10.3. Assentiment de rue publique et de servitude de services municipaux - rue 
Christie, secteur Beresford 
 
 
Proposé par :  A. Bard-Lavigne, conseillère 
 
Appuyé par :  J.-G. Grant, maire suppléant 
 
 
ATTENDU QU’A la réunion régulière du comité consultatif régional en matière d’urbanisme, 
du 11 juin 2024, le comité à recommander l’extension de la rue Christie, secteur Beresford; et 
 
ATTENDU QU’A la réunion extraordinaire publique de la Ville de Belle-Baie, du 16 juillet 
2024, le conseil municipal a rectifié une motion concernant le contrat de lotissement pour 
l’extension de la rue Christie; et 
 
ATTENDU QUE le lotissement proposé consiste à créer une rue publique (rue Christie), des 
servitudes de services municipaux pour l’installation et l’entretien de l’égout pluvial, des 
servitudes d’utilités publiques ainsi que 2 lots; et 
 
ATTENDU QU’UN plan provisoire de lotissement préparé par East Coast Surveys a été 
soumis pour approbation par l’agent d’aménagement; et   
 
ATTENDU QUE l’agent d’aménagement ne peut accorder son approbation tant que le plan 
n’a pas reçu l’assentiment du conseil; et 
 
ATTENDU QU’avant que le plan de lotissement et les documents relatifs puissent être 
enregistrés, la Loi sur l’urbanisme exige que les plans aient reçu l’assentiment du conseil.  
 
PAR CONSÉQUENT, IL EST RÉSOLU QUE conformément au paragraphe 88 de la Loi sur 
l’urbanisme les membres du conseil approuvent le transfert de la rue Public (rue Christie) et 
tout autre document relatif comme indiqué dans le plan de lotissement intitulé « Rue Christie 
Street Extension » préparé par East Coast Surveys ayant le numéro de référence 8180-1; et 
 
IL EST ÉGALEMENT RÉSOLU QUE les membres du conseil autorisent la greffière 
municipale de certifier leur assentiment en signant les plans finals et en y apposant le sceau de 
la municipalité. 
 
Vote : 
  Motion adoptée 
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  10.4. Autorisation de signature des formulaires de demandes de financement 
 
 
Proposé par :  A. Bard-Lavigne, conseillère 
 
Appuyé par : C. Doucet, conseiller 
 
 
ATTENDU QUE la Ville de Belle-Baie s'engage à poursuivre ses objectifs de croissance et de 
développement dans le cadre de projets financés par des subventions ou autres ressources 
financières ; 
  
ATTENDU QUE les demandes de financement nécessitent la signature d'une personne dûment 
autorisée à agir au nom de la ville; 
  
ATTENDU QUE Vincent Poirier occupe le poste de Gestionnaire de la croissance et du 
développement au sein de la ville de Belle-Baie, et que ce poste est directement responsable de 
la gestion et du suivi des projets de développement et de leur financement ; 
 
  
IL EST RÉSOLU QUE Vincent Poirier, Gestionnaire de la croissance et du développement, 
soit autorisé à signer les demandes de financement et autres documents administratifs 
nécessaires à l'obtention de financements pour les projets de la ville et que le maire et la 
greffière soient les signataires des ententes officielles. 
 
Vote : 
 
  Motion adoptée 

 
        
 
            10.5. Autorisation du conseil - Vente de propriété sur la rue Acadie, secteur 
Beresford 
 
 
Proposé par :  O. Dilhac, conseiller 
 
Appuyé par :  G. Frenette, conseiller 
 
 
Que les membres du conseil autorisent le maire et la greffière municipale à signer tous 
documents relatifs à la vente de la propriété lot 2022-2 Ville de Beresford Subdivision, rue 
Acadie, secteur Beresford, ayant le NID 20915468. 
Vote : 
 
              Motion adoptée 
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            10.7. Offre de services - S2024-09 - Développement des pôles urbains et de la côte 
maritime 
 
 
Proposé par :  R. Arseneau, conseiller 
 
Appuyé par :  M. Larivière, conseillère 
 
 
Que les membres du conseil approuvent l’offre de service S2024-09 - Développement des 
pôles urbains et de la côte maritime entre la municipalité de Belle-Baie et la firme Rues 
Principales, pour un montant de 98 415 $, plus TVH et que le maire et la Greffière municipale 
soient autorisés à signer tous les documents connexes au nom de la Municipalité. 

                 10.6. Demande d'emprunt de capitaux 
 
Proposé par :  A. Bard-Lavigne, conseillère 
 
Appuyé par :  C. Doucet, conseiller 
 
DEMANE D’AUTORISATION 
 
Que la municipalité de Belle-Baie demande à la Commission des emprunts de capitaux par les 
municipalités l’autorisation d’emprunter une somme maximale de 11 000 000 $ devant servir aux 
fins suivantes :   

But Fonction Durée Montant 
    

Fonds de capital général    
    

Achat de terrain et 
construction d’un poste de 
police 

Service de 
protection 

30 ans 11 000 000 $ 

    
    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Cette demande est présentée conformément à l’article 1.1 (ou au paragraphe 4 (1) ou à l’article 
1.1 et au paragraphe 4(1)) de la Loi sur les emprunts de capitaux par les municipalités et à la 
résolution adoptée par le conseil municipal de la Ville de Belle-Baie le 15 octobre 2024. 
 
Vote : 
 
  Motion adoptée 
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Deuxième motion – Motion de soumettre à discussion (déposer) 
 
Proposé par : C. Doucet, conseiller 
Appuyé par :  J.-G. Grant, maire suppléant 
 
Que le point 10.7 soit soumis à discussion. 
 
Quatre (4) pour – Conseiller Doucet, conseiller Dilhac, conseiller Frenette et maire suppléant 
Grant 
Cinq (5) contre – Conseillère Larivière, conseiller Olivier, conseillère Bard-Lavigne, 
conseiller Arseneau et maire Guitard 
 

Motion rejetée 
 
 
 

Résultat de la première motion 
 
Cinq (5) pour – Conseillère Larivière, conseiller Olivier, conseillère Bard-Lavigne, conseiller 
Arseneau et maire Guitard 
Quatre (4) contre – Conseiller Doucet, conseiller Dilhac, conseiller Frenette et maire suppléant 
Grant 
 
Vote : 
 
  Motion adoptée 

 
 
 
            10.8. Comité provisoire - Chanson thème 
 
 
Proposé par :  A. Bard-Lavigne, conseillère 
 
Appuyé par :   C. Doucet, conseiller 
 
 
Il est résolu que le comité provisoire « chanson thème » soit créé avec pour mandat d’explorer 
la possibilité d’avoir une chanson thème pour la municipalité et que la conseillère Annik Noël, 
le conseiller Gaston Frenette et le conseiller Ronnie Arseneau y soient assignés; 
 
Vote : 
 
  Motion adoptée 
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        11. AFFAIRES NOUVELLES 
 
            11.1. Demande de révision du cycle de ramassage des déchets 
 
Le directeur des services aux citoyens informe le groupe qu’un citoyen a demandé une révision 
des collectes de déchets et des matières recyclables, pendant la saison estivale. 
 
La directive des membres du conseil fut de vérifier le coût pour ajouter une collecte de plus par 
mois, pour les déchets. 
 
 
 
        12. SUIVI DES DOSSIERS 
 
Aucun suivi de dossiers. 
 
 
 
        13. AJOURNEMENT 
 
La séance fut levée à 20 h 14. 
 

X
Daniel Guitard
Maire

X
Wanda St-Laurent
Greffière municipale

 
 
  
  


